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本周一起，中国国家男足正式开
启在上海的集训，这是李铁成为国足
主帅后的第三期集训。为了备战2022
年卡塔尔世界杯亚洲区预选赛预赛阶
段比赛，国足的每次集训均格外重要，
而良好的备战前提之一，就是要有合
适的集训地点，为此在球队抵达的一
个多月前，国足方面就安排专人来到
上海进行实地考察，并最终选定了现
在的基地⋯⋯

国际足联的“绿色”标准

国足此次选择的上海厚湃尔体育
公园训练场坐落于闵行区浦锦街道，
南望沈杜公路，西临丰收路，于2019年
竣工。就在其被国足方面选定为集训
地之前，这座训练场在今年年初，还曾
迎来过国际足联的专家考察团一行，
并且得到了国际领域的专业认可。

去年年底，国际足联正式宣布，中
国将举办2021年经改制后的首届世俱
杯足球赛，作为申办城市之一，国际足

联先后对上海各个场馆以及可供球队
选择的训练基地做了前期考察，此后，
上海体育场就根据考察意见进行了整
改。球场之余，世俱杯球队专用训练基
地也是国际足联重点考察的项目：“尤
其是对于参赛球队来说，训练基地的
使用率可能会更高，而且也更贴近日
常生活，因此在一些细节方面，要求只
会更加严格。”一位相关人士这样告诉
记者。在此背景下，中国足协率先根据
国际足联的要求，来到体育公园进行
考察，随后将考察结果上报给国际足
联，此后国际足联方面专程派遣了竞
赛部和场地养护方面的专家组人员来
到上海，完成进一步考察。

国足备战的这个体育公园占地约
53亩，建筑面积达900平方米，是目前华
东地区规模最大、设施最为完备的大型
足球基地和多功能足球社交中心之一。
园内拥有三片FIFA标准11人制天然草
球场，采用百慕大和黑麦的混播（冬季
草与夏季草）和一片八人制人工草球
场，在建造之初就按照国际标准靠拢，
“世纪公园、康桥、前滩等基地外，也希
望再有一座世界标准的专业基地⋯⋯”

一位参与公园建设的人士表示。
场地不是问题的前提下，园内的其

他配套设施同样一应俱全，而在国际足
联方面较为看重的私密性方面，公园更
是具有得天独厚的优势，地处远离人流
的市区之余，周边没有任何高层建筑，
每片球场周围均可设立挡板，做到360
度全封闭状态，也难怪当初国际足联来
考察后颇为兴奋地指出，包括利物浦这
样的欧洲豪门肯定会很喜欢这里。一番
考察之后，国际足联将这里定位象征最
高满意度的“绿色”标准基地。

综合条件让国足满意

在基本确定来上海集训后，上海
足协也向国足方面推荐了基地选择，
去年年底出征东亚杯前，国足曾来到
上港的世纪公园基地进行集训，不过
当时联赛已经结束，上港本身没有训
练和比赛任务在身，现在上港每周都
要在基地训练备战，因此无法满足国
足需要；同样的情况也出现在申花的
康桥基地。两家中超俱乐部基地之外，
东方绿舟的地理位置相对较远，同时

基地内有诸多运动队，不太符合国足
封闭需要，综合各种条件来看，如今下
榻的体育公园不失为合适的选择。
确定地点之后，国足安排专人前

来考察场地，由于是新建的场地，因此
在平整度和草长方面需要进行一定的
整修，当时的草长在2.5厘米，按照正
常数值标准来说，最好是在1.8厘米左
右，因此在国足抵达前一个月里，基地
部门对于草长的修剪、封闭区域的挡
板设置、以及其他一些相关设施，根据
国足方面考察人员的要求进行了微
调，目前球场草皮的长度均在1.8厘米
至2厘米左右。根据基地方面的人士透
露，基地每年的维护成本要在近百万
元，包括人工、除草、施肥等环节，从日
本进口的除草机器每台也要在二三十
万元左右，可以说在硬软件等多方面，
基地确实做到了“高配置、严要求”。
过去两天的训练中，国足对三片

场地均有涉足，除了一些有球训练之
外，还会穿插一些身体力量的训练，等
到三天的媒体开放日过去后，全队会
进入到最靠里侧的一片场地演练一些
技战术层面的内容。
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国足落“沪”看中上海安全感
本报记者 龚哲汇

“大家都准备好了吧！明天见。”5
月9日，李铁在互联网上晒出自己的
“直男自拍”，大汗淋漓的国足主教练
身后，是一排整齐的健身设施。为备战
2022年卡塔尔世界杯，5月10日至27
日，国足在上海展开集训，球队下榻在
位于闵行区浦江镇的上海建工浦江皇
冠假日酒店。
事实上，球队在酒店的选址上，国

足备战组还是做了一番考量。时隔近
八年重新回到上海集训，也得到了足
协主席陈戌源的亲自协调保障。国足
本想在市中心选择一片球场，但是因
为申花、上港都已经开展联赛备战，康
桥和世纪公园的基地已经满员。而且
疫情期间，为了避免人员混杂，于是国
足另寻他处，最终选择了远离市中心
的一处足球公园，酒店选址也择近处
理，两地相距约三公里。
在得到国足可能会入住的消息后，

酒店方面派出了专人对接，了解球队的
需求。按照需求为队员、教练和工作人
员安排了房间，并安排了临时医务室。
兵马未动，粮草先行，球队的辎重也在
球员入住前运输到位。在接到先行物资
到货信息后，酒店相关部门抽调人手，
第一时间对物资进行妥善接收和安放。
5月8日，国足本次集训的相关负责

人到达酒店，国足方面和酒店方面立刻
召开会议，部署后续接待工作。酒店负
责人现场和国足拉了一个微信群，确保
发生任何事情能第一时间沟通解决。

5月10日下午，此次入选国足名单
的球员相继抵达酒店，球迷、各路媒体
闻讯赶来，一时间酒店大堂门口人满
为患。“这是我们酒店第一次接洽国
足，我们也做了相当多的预案。”酒店
负责人表示。由于疫情尚未完全结束，
酒店临时加派了现场管理人员，并增
设一米软栏，将球员和球迷媒体们分
隔开来。酒店外，工作人员不断与国足
管理人员进行沟通，实时了解球员的
航班是否落地，以及从机场到酒店的
时间和车辆情况。
“国富！”“艾克森！”两位归化球员

的抵达，让酒店的安全等级又提升了一
级。由于洛国富是首次入选国足集训名
单，人气自然不在话下，甚至有山东球
迷来到酒店门口，等待“野牛”大驾光
临。“LuoGuoFu”，虽然还不会写汉字，
新晋国脚还是签上了自己中文名的拼
音，并尽量满足球迷和媒体的需求。
队员们遵守国足最新颁布的纪律，

全员戴好口罩入住酒店，一时间也让球
迷好一番辨别。抵达酒店后，队员们积
极配合防疫期间酒店入住流程，快速地
做好测温、扫码、扫脸和登记。直到扫脸
时，球迷们才见到了熟悉的脸庞。
为了国足队员的健康安全，酒店

将特地安排了国足用餐点，餐厅门口
设测温点和洗手液。与此同时，酒店严
把餐饮品质，为球队带来不同的早中
晚菜单。另外，客房部和洗衣房也各就
各位，及时与国足方面保持联系，确保
接下来球衣及时送洗和准时送达。

本报记者 徐杨一凡

本月17日，U19国青将集结东方绿
舟，在主教练成耀东和领队刘殿秋的
带领下，展开为期20天的集训。这是
今年2001年龄段国青队的第一期集
训，在去年亚青赛大名单上进行了一
定的人员调整，最终共有陶强龙、河龙
海等在内的35名年轻球员入选，另有
来自青岛中能的王韬等四位出生于
2003年的小将跳级入围。
“这并不是国青队参加中乙联赛的

最终名单。”成耀东解释道，除了为有能
力在更高级别联赛练级的队员放行，球
队也不排除在新赛季征召一些名单外
的小将，最终人选的确定还需要和各个
俱乐部进行商量，“还有几个没参加这
次集训的球员，我们也在进行了解。”

当问及哪几位球员在新赛季开始
后被归还母队的可能性比较大，成耀
东不置可否，“这要看各俱乐部是怎么

计划的，看他们新赛季会怎么踢。人员
方面的问题我们都要和俱乐部沟通。”
“这期集训的主要目的之一，是对

队员们进行考察。”成耀东说，尽管他
对不少球员都有一定的了解，他们有
的曾参加过几期集训，有的是亚青赛
的主力成员，但考虑到已有半年没有

比赛，教练组仍需要考察一下队员们
现在的状态，诸如在申花前两场热身
赛中表现出色的何龙海，成耀东就还
没来得及看他近期的比赛。至于那些
首度入选名单的球员，成耀东则希望
能通过这段时间了解他们的能力。
针对这次为期三周的集训，成耀

东的目标很简单，他期望队员们能先
在技战术理念上达到一定的统一，并
不指望球队能在短时间内取得多大的
进步。“进步要靠积累，现在我只能先
就技战术思想等方面和大家进行沟
通，让大家的想法尽量达成一致。”成
耀东补充道，球队依然按照惯例，在本
期集训中设置了几个阶段性的安排，
其中既包括了对技战术的尝试，也有
思想作风方面的要求。一支好的球队
首先要具备好的精神面貌和纪律作
风，这是成耀东一贯的理念。

此前有消息称，国青队在参加中乙
联赛后，也将和中乙球队一样，仅限在每
年的两个转会窗口进行人员变动。对此，
成耀东表示，关于国青队参赛的细则，目
前尚未进行讨论，“当下主要谈的还是中
超预备队等俱乐部球队的参赛形式，国
青队的部分暂时还没有谈，只有一个大
的框架。具体将怎么执行，现在还不知
道，我们也会提出一些自己的想法。”

训练场地 国际足联都说好

U19国青周日集结 谁踢中乙还需再考察


